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LA VOZ DEL Año III



PARLAMENTO SEMANARIO DEL CONGRESO DE LA REPÚBLICA



81 JULIO DE 2010



FRANCA AMISTAD



PERÚ Y PARAGUAY



En significativo acto, Luis Alva Castro condecoró con la Medalla de Honor del Congreso, en el grado de Gran Cruz, al presidente del Paraguay, Fernando Lugo Méndez, en reconocimiento a su contribución para fortalecer vínculos y cooperación mutua



(PÁGS. 3-4-5)



PLANTEAN INSISTIR EN LEY DE DERECHO A CONSULTA (PÁG. 2)



REPRESENTACIÓN EN LIMA Y PROVINCIAS (PÁG. 6)



BALANCE DEL CONGRESO EN LAS REDES SOCIALES (PÁG. 7)



LA VOZ DEL PARLAMENTO



JULIO DE 2010



DEBATEN OBSERVACIONES DEL EJECUTIVO L



a Comisión de Constitución y Reglamento inició el debate en torno a las ocho observaciones formuladas por el Poder Ejecutivo a la autógrafa del proyecto de la Ley del Derecho a Consulta de los Pueblos Indígenas, que permitirá normar lo dispuesto en el Convenio 169 de la Organización Internacional de Trabajo (OIT). En la sesión de apenas una hora de duración, conducida por la titular de ese grupo de trabajo legislativo, Mercedes Cabanillas Bustamante (PAP), el debate se centró en el primero de los cuestionamientos del Ejecutivo respecto a la necesidad de precisar que los pueblos indígenas no tienen derecho a veto.



Dicho artículo señala, escuetamente, que “la finalidad de la consulta es alcanzar un acuerdo entre el Estado y los pueblos indígenas u originarios a las medidas legislativas o administrativas del Ejecutivo que les afecten directamente, a través de un diálogo intercultural que garantice su inclusión en los procesos de toma de decisión del Estado y la



adopción de medidas respetuosas de sus derechos colectivos”. Sin embargo, Javier Bedoya de Vivanco (UN) recordó que en el artículo 3º del dictamen original aprobado en la Comisión se consignaba un segundo párrafo en el que se precisaba que dicha consulta no otorgaba derecho a veto, pero



COMISIÓN INSISTE EN PROYECTO



E



ntre tanto, por unanimidad, la Comisión de Pueblos Andinos, Amazónicos y Afroperuanos, Ambiente y Ecología, que preside la parlamentaria Elizabeth León Minaya (BP), rechazó las observaciones planteadas por el Poder Ejecutivo respecto de la autógrafa de la Ley del Derecho a la Consulta Previa a los Pueblos Indígenas u Originarios. Se pronunció a favor de la



insistencia en el proyecto aprobado por el Pleno congresal. De acuerdo con la propuesta del Ejecutivo, son ocho las observaciones planteadas, entre ellas la que le otorgaría derecho a veto a las comunidades indígenas contra algunas decisiones gubernamentales que podrían afectar sus intereses y el del poder soberano de que goza todo gobierno para tomar



decisiones de Estado. León Minaya puso a consideración de los miembros la lectura de las observaciones planteadas por el Poder Ejecutivo, las que sin mucho debate fueron rechazadas y acordaron insistir en la propuesta aprobada por el Congreso. Ello fue aprobado con el voto unánime de los legisladores Carlos Cánepa La Cotera (UPP), María Sumire de Conde (GPN), Hilaria Supa Huamán (GPN) y Rosa Florián Cedrón (UN). Esta última dejó en claro que el miembro titular de su grupo, Rafael Yamashiro Oré , había presentado algunos alcances y opiniones sobre el particular que a la postre no fueron considerados.



DISTINCIÓN A INVESTIGADOR



P



or su brillante trayectoria como docente y su importante aporte a la investigación y a la docencia plasmada en más de 70 obras educativas, el Parlamento Nacional otorgó la Medalla de Honor del Congreso de la República,en el grado de Gran Oficial, a una de las figuras más respetadas de la educación, el amauta Jorge Lazo Arrasco. En nombre del Presidente del Congreso, la legisladora Luisa Cuculiza Torre (GPF), presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores, le impuso la distinción. La congresista Hilda Guevara



Gómez (PAP) hizo lo propio en representación de sus compañeros de bancada, y le entregó el diploma
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EVASIONES A SISTEMA DE CONTROL “Más de tres mil millones de soles han sido licitados por diferentes entidades del Estado y no pueden ser auditados por la Contraloría General de la República (CGR) debido a que a través de un régimen de exoneraciones y convenios con organismos internacionales se evade el sistema de contrataciones y adquisiciones del Estado. Ese régimen paralelo debe estar sujeto a un sistema eficiente de control y también obligado a los mecanismos de transparencia y de rendición de cuentas”, señaló la presidenta de la Comisión Especial Multipartidaria encargada del control y seguimiento del Plan de Lucha contra la corrupción, congresista Rosa Florián Cedrón (UN). Dicha afirmación fue realizada en sesión de la Comisión, en la cual fue aprobado por unanimidad el segundo informe cuatrimestral elaborado por



que acredita la distinción en un ambiente cálido, de respeto y admiración por parte de una nutrida concurrencia en la ceremonia realizada en el Hemiciclo ‘Raúl Porras Barrenechea’. Lazo Arrasco tiene la mayor parte de sus 82 años de edad dedicados a la actividad pedagógica en diversas materias, en particular, la historia, geografía y las ciencias sociales; investigación, el periodismo, la poesía y la filosofía. También a la política, pues fue diputado por Lambayeque, por Acción Popular, entre 1963 y 1968.



ese grupo de trabajo. Ese documento plantea establecer un sistema de evaluación que permita medir, a través de indicadores, los resultados del impulso y aplicación del Plan Nacional de Lucha contra la Corrupción. Durante la sesión, el congresista Alejandro Aguinaga Recuenco (GPF) señaló que “el sistema de convenios nació como una forma de asegurar la eficiencia y eficacia que no reunían muchas entidades públicas. El congresista Luis Wilson Ugarte (PAP) solicitó que se pida a la Comisión de Presupuesto el informe por medio del cual se analiza y sugiere modificaciones a la Ley del Sistema de Contrataciones y Adquisiciones del Estado, en el que se recoge los conceptos y las iniciativas planteadas por la CGR. También se pronunciaron los congresistas Jorge Foinquinos (AP) y Pedro Santos Carpio (GPN).



EXPLOTACIÓN DE HIJOS



L



Es una publicación del Congreso de la República Editor Responsable Diseño y Diagramación Fotos Oficina Teléfono Fax



fue eliminado durante el debate que se suscitó en el Pleno, con apoyo de la bancada oficialista. De ahí que propusiera restablecer dicho párrafo, por cuanto así estaba señalado en el convenio de la OIT y en la Constitución del Estado, teniendo en cuenta que nadie puede paralizar ni atar de manos al Estado, porque



ello significaría reconocer un Estado dentro de otro Estado. En este tema, la congresista Marisol Espinoza (GPN) expresó su coincidencia con la observación del Ejecutivo y reconoció que, efectivamente, el Convenio 169 no incluía el derecho a veto. Raúl Castro Stagnaro (UN), citando a un antropólogo de la Universidad de Berlín, dijo que aprobar la norma tal como había sido sancionada por el Pleno habría significado “descuartizar al país”, ya que otorgaba demasiadas atribuciones a los pueblos originarios y comunidades campesinas, y constituía “un cuestionamiento absurdo a todo el sistema democrático”.



os padres que permitan u obliguen a mendigar a sus hijos serían sancionados con penas más severas en la nueva ley que busca prevenir, atender, sancionar y erradicar la violencia familiar. Las penas podrían ser mayores a dos y cuatro años de cárcel de lo que establece el Código Penal. Así lo manifestó la presidenta de la Comisión Especial Revisora del Texto Único Ordenado de la Ley de Protección frente a la Violencia Familiar, Olga Cribilleros Shigihara (PAP), durante una sesión de trabajo sobre la trata de personas en el Perú. Entre los invitados a la



reunión, el general PNP Eric Romaní Coronado, director de Familia, Participación y Seguridad Ciudadana, reveló que solo en Lima se ha detectado 383 casos de explotación de niños y niñas a través de la mendicidad. La congresista Helvezia Balta Salazar (PAP) solicitó la ampliación de la investigación y la elaboración de cuadros estadísticos a nivel de todo el país. Su colega de bancada Hilda Guevara manifestó que existe necesidad de imponer penas más severas a quienes explotan a los niños y niñas a través de la mendicidad y la prostitución.



JULIO DE 2010



MEDALLA DE HONOR AL



PRESIDENTE DE PARAGUAY



E



n acto encabezado por su titular Luis Alva Castro, el Congreso de la República condecoró con la Medalla de Honor, en el grado de Gran Cruz, al presidente del Paraguay, Fernando Lugo Méndez, en reconocimiento a su contribución para fortalecer los lazos de amistad y cooperación entre nuestros países. Tras darle la bienvenida en nombre de la Representación Nacional y del pueblo peruano, Alva Castro dijo que el homenaje a Lugo Méndez es en mérito a su terca lucha por el respeto a las tradiciones originarias y a la apertura a múltiples mestizajes culturales, de un país en que todos sus grupos sociales viven orgullosos de su lengua original y de formar parte de la tradición mestiza americana. En otro momento, el presidente del Congreso destacó el coraje y el amor propio del pueblo guaraní. Narró que en nuestro país a los campesinos y a los jóvenes de las poblaciones rural y urbana de la costa y de la sierra suele llamárseles



“paraguayos” en alusión a los mejores y más luchadores jugadores del fútbol rural. “Paraguayo y luchador son sinónimos en la cultura popular andina y yunga”, dijo Alva Castro, al tiempo de destacar la participación guaraní en el campeonato mundial



de fútbol realizado en Sudáfrica, dejando en alto a América del Sur. Agregó que ese pundonor y amor propio hoy también se manifiestan en el enorme esfuerzo de nuestros pueblos por dejar un futuro de crecimiento, de paz y de bienestar en todos los confines de América.



Alva Castro manifestó que esa condecoración al presidente paraguayo se daba en momentos en que nos preparamos para alumbrar la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR), “esa nación sudamericana que muchos próceres de nuestra independencia



Con honores militares correspondientes a su alta investidura fue recibido el presidente del Paraguay.



quisieron ver hecha una realidad hace bastante tiempo”. “Impongo a usted, presidente Lugo, la Medalla de Honor del Congreso de la República, con la mayor satisfacción, orgullo y la alegría de los parlamentarios del Perú”, puntualizó Alva Castro. El presidente del Paraguay expresó que era un honor recibir la Medalla del Congreso peruano. Dijo que ese gesto significa una distinción y constituye una muestra de la más alta consideración hacia el gobierno y pueblo paraguayos, y un desafío para seguir reforzando y consolidando los lazos de amistad y las relaciones. “Muy cerca de celebrar el bicentenario de nuestros países, celebramos hoy este encuentro de dos pueblos hermanos. Es un honor inmenso compartir con ustedes, representantes del pueblo, este momento y el hecho de dirigir esta breve alocución”, apuntó el mandatario. Lugo Méndez dijo que si Pasa a la pág. 4
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JULIO D



LA VOZ DEL PARLAMENTO Viene de la pág. 3



bien nuestras fronteras físicas no convergen en puntos geográficos, la misma identidad latinoamericana nos abraza, y nos impulsa a seguir construyendo el sueño de la unidad en soberanía de nuestros próceres. Finalmente, el presidente Lugo, en lengua guaraní -idioma oficial del Paraguay- expresó su alegría y satisfacción por pisar tierra peruana y agradeció al presidente del Congreso por la distinción otorgada.



“Esta distinción la recordaremos siempre, teniendo en cuenta la larga tradición de este pueblo, de este Congreso, y sobre todo de su gente”, puntualizó. La ceremonia de condecoración contó con la asistencia de los vicepresidentes del Congreso, Cecilia Chacón y Antonio León Zapata, además de los parlamentarios Luisa Cuculiza, Mercedes Cabanillas, Javier Bedoya, Washington Zeballos y Aldo Estrada. También, César Zumaeta, Jorge Foinquinos, Raúl Castro, Daniel Abugattás y Carlos Raffo, entre otros.



DISCURSO DEL PRESIDENTE DEL CONGRESO DURANTE ACTO DE CONDECORACIÓN A MANDATARIO DEL PARAGUAY L



a opción por los pobres de Fernando Lugo tal vez le vino desde su tradición familiar, al haber nacido impregnado de la cultura popular comunitaria de la legendaria región de Itapúa. La misma región en la que las misiones jesuitas implantaron, de 1609 a 1768, una



“... La fiesta popular indígena y mestiza ilumina los duros y largos periodos de trabajo y de lucha por el reconocimiento de las poblaciones indígenas de los Andes y de la región del Paraná...” cultura de trabajo y equidad en las comunidades de alta laboriosidad y de contemplación trascendental, de asunción del mestizaje cultural como el camino del intercambio entre indígenas guaraníes y occidentales. En las llamadas reducciones jesuitas tuvo lugar el encuentro feliz orientado por el reconocimiento de indígenas, criollos y mestizos del alto valor de la obra bien hecha y del ejercicio espiritual que dio vida a las eficientes plantaciones, chacras, talleres, escuelas y poblados guaraníes que fructificaron entre los ríos Tebicuary y Paraná. Una de estas reducciones tomó el nombre de Rosa de Lima, la Santa de América, que, gracias a la prédica de los dominicos, llevó su mensaje de
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paz y de justicia a todos los confines de la América hispánica e indígena. La recepción paraguaya del culto a Santa Rosa fue la misma de los indígenas de la sierra central del Perú. Vieron en ella la encarnación de la protección fecunda y generosa al bien que nace del trabajo, de la templanza y de la celebración de la vida comunal. La fiesta popular indígena y mestiza ilumina los duros y largos periodos de trabajo y de lucha por el reconocimiento de las poblaciones indígenas de los Andes y de la región del Paraná. Nos llega las resonancias utópicas de la promesa del bienestar como gratificación propia de la vida dura y a la vez celebrante de las comunidades ancestrales y las de hoy día que tuvieron parentesco con la que se implantó entre esclavos afroperuanos e indígenas costeños y misioneros jesuitas en las varias haciendas llamadas San José y San Javier, asentadas en los valles de la costa central de nuestra patria. Presidente Fernando Lugo, reciba la bienvenida, la amistad fraterna y el reconocimiento de la Representación Nacional del pueblo peruano a quien sigue el mensaje apostólico de las misiones de su tierra natal, mensaje que, como una voz del futuro, nos viene para alentarnos a la lucha por forjar una modernidad con justicia social en nuestra región. En momentos que nos preparamos para alumbrar la Unión de Naciones Sudamericanas, reciba, Presidente, el reconocimiento a su terca lucha por el respeto a las tradiciones originarias y a la apertura a múltiples mestizajes culturales, de un país en el que todos sus grupos sociales viven orgullosos de su lengua original y de formar parte de la tradición mestiza americana.



“... Reciba la bienvenida, la amistad fraterna y el reconocimiento de la Representación Nacional del pueblo peruano a quien sigue el mensaje apostólico de las misiones de su tierra natal...” En el Perú, los campesinos y los jóvenes de las poblaciones ruralurbanas de la costa y de la sierra suelen llamar paraguayos a los mejores y más luchadores jugadores del futbol rural, en partidos muchas veces improvisados en la pampa propicia del valle y celebratoria de encuentros entre barrios y altitudes en competencia secular. Paraguayo y luchador son sinónimos en la cultura popular andina y yunga. Me permito referir este hecho en momentos en el que la selección de fútbol de su país, Paraguay, ha dado muestras



El presidente del Congreso, Luis Alva Castro, destaca en su discurso ante el preside leal amistad entre nuestros dos pueblos y gobiernos.



DE 2010



ente del Paraguay, Fernando Lugo Méndez, la



CONDECORAN A



CARLOS GERMÁN BELLI E



n reconocimiento a su destacada obra poética y su contribución al periodismo cultural el Parlamento Nacional otorgó la Medalla de Honor del Congreso de la República en el grado de Gran Oficial al destacado poeta, escritor y periodista Carlos Germán Belli. La primera vicepresidenta Cecilia Chacón de Vettori (GPF), en nombre del presidente del Poder Legislativo, Luis Alva Castro, entregó la condecoración y diploma respectivo. “Entre los políticos y los poetas existe diferencias, pero ambos tenemos el sueño de mejorar la educación, el arte, la literatura y, en conjunto, el país. Los poetas a través de la pluma, los políticos con las leyes para salir adelante”, expresó la legisladora. El acto se realizó en la Sala Grau del Palacio Legislativo con la participación de numerosos invitados, muchos de ellos vinculados a la poesía y al periodismo. La parlamentaria hizo hincapié en que Belli es el poeta más celebrado y traducido de la generación de los años 50 y que la crítica valora en su obra su inconfundible estilo que



expresa temas contemporáneos en forma clásica. Dijo que su obra intelectual, iniciada con el libro Poemas, en 1958, mereció el Premio Iberoamericano de Poesía Pablo Neruda en el 2006 y que, además, fue galardonado con el premio Casa de las Américas de Poesía José Lezama 2009 por El alternado paso de los hados, su más reciente libro. Señaló que Belli “es introductor de una línea de elaboración por demás inusitada de la sensibilidad y del lenguaje”. Refirió que este campo de acción tan particular le ha merecido la atención inmediata de críticos y lectores en el Perú como en el extranjero, donde el poeta ha editado gran parte de su trabajo. “Por la calidad de su obra y el testimonio permanente de lucha por la verdad y la belleza que demuestra cada día reciba usted, poeta y periodista, la Medalla de Honor del Congreso de la República”, expresó al momento de conferirle la distinción. Belli se manifestó agradecido y reveló que “era algo que deseaba de modo inconsciente desde hace tiempo, pero que ahora, cuando se hacía realidad, lo aquilataba como inmerecido”. Manifestó que el Senado de la República le



traía gratos recuerdos, porque durante dos décadas fue parte del servicio parlamentario en la oficina de trámites de pedidos de los legisladores a diversos organismos del sector público a favor de sus jurisdicciones y de sus representados. “Fue gracias a la gestión de mi madre que me condujo ante la señora Paula de Gálvez, es decir a la esposa del presidente del Senado, el poeta José Gálvez, quien me abrió las puertas del Congreso para laborar en él”, dijo en tono grato y emocionado. Fue después de trabajar en la Cámara Alta que, dijo, descubrió su vocación “tardíamente, pero reconfortante”. Bellí indicó que la oportunidad le servía para agradecer al Congreso el reconocimiento a su obra y también a los poetas José Gálvez, Alcides Spelucín y Flavio Xammar. Dos destacados literatos, Marco Martos Carrera, presidente de la Academia Peruana de la Lengua y Elio Vélez Marquina, secretario académico de la Pontificia Universidad Católica del Perú, describieron y valoraron la obra poética de Belli.



“... “En el Perú, los campesinos y los jóvenes de las poblaciones ruralurbanas de la costa y de la sierra suelen llamar paraguayos a los mejores y más luchadores jugadores del fútbol rural...” de pundonor y de orgullo a toda América del Sur en el Mundial de Fútbol que se celebra en la Sudáfrica de Mandela. Pundonor y amor propio que hoy también se manifiesta en el enorme esfuerzo de nuestros pueblos por forjar un futuro de crecimiento, de paz y de bienestar en todos los confines de nuestra América. Distinguido Presidente del Paraguay, con satisfacción y en nombre de la Representación Nacional, impongo a usted la Medalla de Honor del Congreso de la República. Muchas gracias.



La primera vicepresidenta, Cecilia Chacón de Vettori, en nombre del Presidente del Congreso, otorgó la Medalla de Honor en el grado de Gran Oficial al destacado poeta, escritor y periodista Carlos Germán Belli.
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LA VOZ DEL PARLAMENTO



JULIO DE 2010



LABORES DE REPRESENTACIÓN EN LIMA



VISITA A UNIVERSIDAD



Los parlamentarios Yonhy Lescano Ancieta (AP) y Oswaldo Luízar Obregón (BP) llegaron hasta las instalaciones de la Ciudad Universitaria de San Marcos para comprobar la actual situación que se vive en esa casa de estudios luego de recientes denuncias sobre presuntos actos de proselitismo prosenderista. Los legisladores - cumpliendo su labor de representación- visitaron en primer lugar el área del residentado estudiantil, donde pudieron recabar denuncias y quejas de parte de dirigentes estudiantiles sobre presuntos



EN PROVINCIAS MOQUEGUA



La legisladora Hilda Guevara Gómez (PAP), cumpliendo el encargo del Congreso de la República en la semana de representación, visitó los distritos de Ubinas y Matalaque ubicados a más de 5,440 metros sobre el nivel del mar en la provincia General Sánchez Cerro en la Región Moquegua. En horas de la tarde la comitiva arribó al distrito de Matalaque, donde fue recibida por su alcalde Marcos Coaquira, acompañado por las autoridades locales y pobladores. Posteriormente la congresista Hilda Guevara visitó el Centro Poblado de Huatahua, donde fue recibida por los pobladores. El ingreso al pueblo fue a caballo, una costumbre local del uso de acémilas para trasladarse.



malos manejos dentro del mismo. Según los jóvenes universitarios, padecen de falta de frazadas, colchones, camas y espacios para vivir cómodamente. En el área del comedor, donde se apreció gran cantidad de universitarios, los parlamentarios comprobaron problemas en la administración del mismo, desde la limpieza y falta de orden dentro de la cocina, hasta el manejo de longevos e inservibles utensilios. “Hemos acudido a esta casa de estudios en calidad de representación y en visita coordinada previamente con el rector de la Universidad de San Marcos, quien se excusó de acompañarnos por compromisos de diligencias fuera de la universidad. Hemos visto todo en orden. Nuestra idea era comprobar la actual realidad de esta casa de estudios luego de algunas denuncias periodísticas que daban cuenta de presunta infiltración terrorista en este lugar”, dijo Lescano. “No hay evidencias de actividades senderistas. No hemos encontrado pintas ni otros indicios que nos aseguren que Sendero Luminoso esté presente en esta universidad”, Señalaron los legisladores.



INSPECCIÓN



Los parlamentarios Martha Moyano Delgado (GPF), César Zumaeta Flores (PAP) y Julio Herrera Pumayauli (PAP) inspeccionaron los avances en la ejecución de las obras del Túnel 2 del Ramal Norte, en el distrito de Comas, del Proyecto de Mejoramiento Sanitario para las Áreas Marginadas de nombre del Presidente del Congreso de la República, Luis Alva Castro, la Medalla de Honor del Congreso de la República a la Municipalidad Provincial de Chumbivilcas, en conmemoración a los 185 años de creación política.



SAN MARTÍN



En su recorrido por distritos y pueblos jóvenes de Tarapoto, en la región San Martín, y en cumplimiento de su labor de representación, el parlamentario Aurelio Pastor Valdivieso (PAP) se comprometió a realizar gestiones ante las autoridades del Gobierno Central con la finalidad de que dicha población sea beneficiada con más proyectos de agua, desagüe, educación y agricultura. En uno de sus viajes, llegó hasta el distrito de San Roque de Cumbaza, en la provincia de Lamas, donde supervisó, junto a autoridades de la jurisdicción, la construcción del puente vehicular sobre el río Cumbaza, importante obra a punto de ser



El congresista Luis Wilson Ugarte (PAP) visitó la provincia



En agradecimiento a su activa participación en la constitución de unidades ejecutoras, a través de la ley que permite la implementación del personal del Hospital de Santo Tomás, apoyo en la electrificación rural, y recientemente por su participación en la validación de plazas por el Ministerio de Educación para que sean presupuestadas y se proceda a la contratación de personal docente en toda la región, el alcalde provincial Domingo Benito le entregó la Medalla de Honor de la Municipalidad. En sesión solemne realizada en el salón consistorial de la Municipalidad Provincial de Chumbivilcas, el congresista Wilson Ugarte entregó, en
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Dios, Blanca Mendiola López, quien le informó sobre la falta de médicos en las especialidades de cardiología, nefrología, neurología, epidemiología, neumología y neurocirugía, así como de la falta de equipos para traumashock, lámparas de endidura y compímetro. Yamashiro visitó también las obras de construcción del nuevo Hospital San Juan de Dios, que contemplan la adquisición y reemplazo de equipos y mobiliarios, contratación de personal de salud especializado, capacitación al personal asistencial en nuevas metodologías de atención integral y



AREQUIPA



CUSCO



cusqueña de Chumbivilcas en su aniversario, y una vez más recibió elogios por el trabajo y apoyo que contribuyen al desarrollo de esa zona conocida como la tierra de los aguerridos Q’orilazos.



Lima (PROMESAL). El objetivo es ampliar y mejorar el abastecimiento de agua potable en la zona norte de Lima. La obra Ramal Norte tiene una extensión de 10 kilómetros de túneles comprendidos en dos tramos, según explicó el supervisor principal del Consorcio Nipón Koei Cesel (OIST), Héctor Venegas. Esta obra beneficiará a cinco distritos del cono norte, entre ellos Los Olivos, Puente Piedra, San Martín de Porres y parte del Callao. El túnel cuenta con una manga de polietileno de un metro de diámetro a fin de garantizar la calidad de aire con la que realizan las obras los operadores encargados de la construcción del túnel. Agregó que se espera concluir las obras el 15 de agosto, según seprecisó durante las funciones de representación de los indicados parlamentarios.



culminada y que tiene una inversión de más de tres millones 800 mil soles. Pastor mostró su preocupación por la deforestación que se viene generando en algunos puntos de la región, para lo cual espera que las autoridades locales y regionales también traten de resolver y superar estos graves problemas. También visitó un centro educativo integrado, donde los maestros y su director le pidieron el apyo para la donación de una banda de músicos y la mejora en el mantenimiento de las laptos entregadas hace varios años por parte del Ministerio de Educación. Posteriormente, el legislador aprista se trasladó a inspeccionar el asfaltado de la carretera Puente Colombia-Chazuta, otra vía importante para el desarrollo de la región San Martín.



HOSPITAL



El legislador de Unidad Nacional, Rafael Yamashiro Oré, durante su recorrido en la provincia de Pisco sostuvo una reunión de trabajo con la directora (e) del Hospital San Juan de



Una de las principales instituciones educativas privadas de Arequipa, IEP Sagrado Corazón de Jesús, recibió de manos del congresista Juan Carlos Eguren (UN) la Medalla de Honor en el grado de Gran Comendador, otorgada por el Congreso de la República del Perú, por brindar una formación de alto nivel con una sólida base cristiana, humanista, científica y tecnológica. El parlamentario arequipeño entregó la distinción en manos de su directora María Álvarez, y resaltó la gran labor emprendida en la formación de valores en los jóvenes arequipeños que pasaron por sus aulas en los 109 años de existencia de la Institución Educativa a quienes se les conoce también como los “huayruros” debido al color de su vestimenta tradicional (rojo y negro) El congresista Eguren participó en la presentación a PROMPERÚ de la Feria de la Alpaca (Alpaca Fest.), con el objetivo de realizar un evento similar a Perú Moda y que se realizaría la primera semana de noviembre del 2011en el campo ferial Cerro Juli.



JULIO DE 2010



Nueva vía para difundir información en Internet



CONGRESO EN LAS REDES SOCIALES Desde noviembre de 2009, esta Oficina emplea nuevas herramientas con el fin de potenciar la información institucional y multimedia a través de Internet. Bajo este contexto Twitter, YouTube, Flickr y dos blogs (semanario La Voz del Parlamento y la recopilación de diarios) permiten diseminar la información parlamentaria a un público global y segmentado.



E



s así que gracias al empleo de estas herramientas hemos podido identificar el interés que existe por temas legislativos y de fiscalización, así como por la gran cantidad de actividades culturales y académicas que se organizan en el Congreso.



Es importante resaltar que con este plan periodístico de Redes sociales, el Congreso de la República se convirtió en una de las primeras instituciones del Estado en ingresar al ecosistema del Internet con resultados realmente sorprendentes.



YOUTUBE A la fecha acumula 480 videos alojados que han sido visitados 20.566 veces. Los 3 videos más vistos están referidos a la labor de representación parlamentaria.



VIDEOS/TEMA Nuevo Muelle sur en el Callao



2279



Congresistas inspeccionaron obras en Estadio Nacional



1881



En julio 2011 quedará listo primer tramo Tren Eléctrico



1211



El reporte de YouTube revela que las mujeres tienen más interés en seguir las actividades parlamentarias a través del video (33%). La estadística interna revela, además, que los



TWITTER



Es otra herramienta web que día a día tiene más seguidores. A la fecha reporta unos 2 mil seguidores con 2500 alertas con la información que produce diariamente esta Oficina (texto, fotografía y video).



Así, se ha masificado nuestra difusión a periodistas, a los líderes de opinión, analistas. ONG, instituciones públicas y medios de comunicación, entre otros. Hay un promedio de 30 clics diarios.



PAÍS



CLICS



Perú



1510



EE.UU.



95



Canadá



35



OTROS INDICADORES En el presente periodo legislativo, fueron difundidas 5,200 notas de prensa y 19,400 fotografías. Se produjeron 332 programas de televisión y 480 micronoticieros del Canal 56, que además transmitió ininterrumpidamente su programación las 24 horas al día y los siete días a la semana.



REPRODUCCIONES



jóvenes tienen un gran interés en seguir actividades parlamentarias a través del video. Según los indicadores, hay un 5% de jóvenes de 13 a 17 años interesados en revisar los videos del Congreso. La



cifra aumenta a casi 8% entre los de 18 a 24 años y supera el 10% entre los de 25 a 34 años. El sector más interesado bordea las edades de 34 a 44 años (30%) y 45 a 54 años (32%).



FLICKR.



Es una “biblioteca virtual” de las fotografías en alta resolución que produce nuestra área de Fotografía. Ya tiene acumulada 1.674 fotos y la visitaron 14.840 veces. Las fotos más visitadas:



TEMAS



VISTAS



Donaciones Comité Damas a comunidad nativa



83



Visita Presidente de Argentina al Congreso



82



Delegación Parlaamentaria en sepelio L. Barrios



74



visitenos en: www.youtube.com/congresoperu www.twitter.com/congresoperu www.flickr.com/photos/congresoperu 7



Breves... UNIVERSIDADES



HOMENAJE



El Congreso de la República tributó un afectuoso homenaje a la República de Venezuela en ocasión de celebrarse el lunes 5 del presente mes el 199° Aniversario de la Independencia de ese hermano país. Fue en el marco de una ceremonia cívico patriótica efectuada al pie del monumento al Libertador Simón Bolívar. En la oportunidad el Poder Legislativo depositó una ofrenda floral ante el monumento ecuestre, gesto que fue cumplido por los vicepresidentes Cecilia Chacón de Vettori (GPF) y Antonio León Zapata (BP), así como por la legisladora Luisa Cuculiza Torre (GPF), titular de la Comisión de Relaciones



La congresista Hilda Guevara Gómez (PAP), presidenta de la Comisión de Salud, se refirió al escenario actual de la universidad peruana, a raíz de la sentencia del Tribunal Constitucional de declarar fundada la demanda de inconstitucionalidad de los artículos 1° y 2° de la Ley N° 28564 por haber limitado desproporcionada e irrazonablemente el derecho fundamental al acceso de una educación universitaria, a la libre iniciativa privada y a la libertad de empresa. La demanda fue interpuesta por más de cinco mil ciudadanos que así lo suscribieron. La sentencia “era la menos esperada. Pero más allá de todo principio de equidad y justicia, la considero oportuna, para aterrizar en la Reforma del Sistema Universitario a través de un minucioso reordenamiento y procesos de mejora de la calidad de la formación de los profesionales del país; y conseguir los fines declarados en nuestra Constitución sobre la educación universitaria”, indicó.



REMUNERACIONES



El personal civil del Ministerio de Defensa solicitó que se haga efectiva la incorporación en los beneficios económicos y sociales que tienen los efectivos militares, a fin de mejorar sus remuneraciones conforme a ley y de acuerdo a resoluciones judiciales. Tal pedido fue hecho durante una mesa de trabajo sobre el “Análisis del proyecto de Reglamentación del Art. 60 del DL N° 608”, que permite la incorporación del personal civil del Ministerio de Defensa”, que se realizó el pasado lunes 5 y que presidió el congresista José Urquizo Maggia (GPN).



PLAN



Elaborar un plan maestro de aguas residuales domésticas para la región Ica a fin de que se logre captar inversión en la zona, así como solucionar problemas existentes relacionados con la carencia de ese recurso hídrico, planteó el congresista Rafael Yamashiro Oré (UN) durante la realización de un conversatorio sobre el tema. Indicó que el manejo de las aguas residuales y de las lagunas de oxidación en esa región ha llegado a su nivel máximo, y algunas de ellas han colapsado, planteándose la construcción de nuevas lagunas. Consideró que esas lagunas deben tener una ubicación adecuada para evitar el desborde de las aguas y que se contamine los ríos, campos de cultivo y todo el ecosistema de la zona.



DEFENSA



Una cerrada defensa del principio y derecho a la consulta previa de las poblaciones indígenas y originarias fue expresada de manera categórica durante la realización de una Mesa de Trabajo sobre agenda de los pueblos originarios frente al cambio climático, alternativas de acción desde nuestros países. El evento fue en la Sala Grau del Palacio Legislativo. Los pronunciamientos fueron hechos especialmente por los legisladores Hilaria Supa Huamán y Juan Pari Choquecota (GPN), al momento de inaugurar y también exponer, respectivamente, en el evento efectuado con la organización del Grupo Parlamentario Indígena del Perú, integrante del Parlamento Indígena de América (PIA).



FESTIVAL



Los productores de cítricos de la selva realizan el 12° Festival Regional Turístico de la Naranja, con el fin de impulsar la agricultura y el turismo en la región Junín, según anunciaron en conferencia de prensa en el Congreso de la República auspiciada por el despacho de la congresista Martha Moyano Delgado (GPF). Los organizadores de ese festival, Eduardo Auccalla y Dioni Suárez, dijeron que el certamen se efectúa entre los días 8 al 10 de julio en el Centro Poblado San Fernando de Kivinaki, distrito de Perené, provincia de Chanchamayo. Esta actividad coincide con el aniversario de fundación y de creación política del Centro Poblado de San Fernando, donde están las mayores plantaciones de naranja. Auccalla dijo que sólo en esa localidad existe más de mil 600 hectáreas con plantaciones de naranja con aplicación de nuevas tecnologías que ha incorporado la Asociación de Fruticultores de Kivinaki.



PREMIACIÓN



El Centro de Patrimonio Mundial de la Unesco otorgó el Premio Patrimonito a la Brigada de Voluntarios Bolivarianos del Perú por su propuesta de conservación del Complejo Arqueológico de Chan Chan, informó el tercer vicepresidente del Congreso, Antonio León Zapata (BP). En conferencia de prensa, explicó que ese galardón tiene como objetivo concientizar sobre la necesidad de proteger, preservar y promover el patrimonio cultural y natural a través del servicio voluntario internacional. Saludó la presencia en el país de Carmela Quin, coordinadora del programa de educación del patrimonio mundial de la UNESCO, quien inauguró las jornadas de voluntariado con las que el Perú pondrá en agenda la preservación del complejo arqueológico ubicado en Trujillo. Informó que son diez jóvenes procedentes de Francia, Corea del Sur, España, Francia, Bélgica y Rumania, quienes -desde el martes 6 hasta el 25 de julio- realizan labores de voluntariado en Chan Chan.



PROPUESTA



En la reunión, el coronel José Luis Beas, asesor de la Comisión de Defensa Nacional, informó que el titular de ese grupo legislativo, Luis Negreiros Criado (PAP), ha enviado dos comunicaciones al Ministerio de Economía y Finanzas y se ha pedido el cumplimiento de las sentencias del 10° Juzgado Constitucional de Lima sobre la demanda del Sindicato Nacional de Empleados Públicos de las Fuerzas Armadas.



APOYO



La congresista por la región Ancash, Dacia Escalante León (GPN), ofreció su apoyo a la lucha por la defensa y recuperación de la tierra que mantienen desde hace años los trabajadores azucareros frente al proceso que viene promoviendo el gobierno de reconstitución de grandes latifundios agroexportadores, por parte de un puñado de conocidos grupos económico oligopólicos. Fue en el marco de la inauguración del XI Congreso Nacional Azucarero que se viene desarrollando, después de 15 años, coincidiendo con la conmemoración de los 41 años de la Ley de Reforma Agraria. “A quienes estamos en la lucha desde hace mucho tiempo nos reconforta reencontrarnos nuevamente, luego de veinte años de dictadura económica neoliberal y de este gobierno tirano que pretende saquear todos nuestros recursos, nuevamente retomando la organización. Porque la única forma en que el pueblo puede defenderse es organizándose con sus representantes desde el Congreso”, sentenció la parlamentaria.



EXPOSICIÓN



En acto especial realizado en la Sala Luna Pizarro del Palacio Legislativo fue inaugurada la exposición fotográfica “Vida del ex diputado Horacio Zeballos Gámez”, parlamentario por Arequipa en el Período 1980-1985. La ceremonia contó con la presencia del congresista Washington Zeballos Gámez, su hermano, familiares del desaparecido legislador, parlamentarios de distintos grupos políticos y de dirigentes del SUTEP, gremio fundado por el extinto diputado por Arequipa. La exposición fue entre los días 5 y 9 del presente mes, y en ella se pudo observar la vida y obra de Zeballos Gámez como político, gremialista y parlamentario.



El presidente de la Comisión Especial ProInversión, Hildebrando Tapia Samaniego (UN), expresó su desacuerdo con la propuesta del presidente de Bolivia, Evo Morales Ayma, de nacionalizar la Planta Industrializadora de Leche (PIL) Andina, una subsidiaria del grupo peruano Gloria, porque ello atentaría contra la estabilidad jurídica a futuras inversiones, y las garantías que debe otorgarse a distintas inversiones peruanas en Bolivia. El parlamentario señaló que el trato a la inversión privada se debe basar en el marco del mutuo respeto entre naciones hermanas y sin perjuicio del respeto a las decisiones adoptadas por el gobierno boliviano. Por ello, exhortó al Poder Ejecutivo a iniciar las coordinaciones necesarias a fin de que se garantice los contratos que vinculan capitales peruanos, otorgándoseles la seguridad que merecen.



MINERA



El cierre definitivo de la empresa minera Caudalosa Chica S.A. y la indemnización de los pobladores afectados de la provincia de Angaraes, en Huancavelica, por la contaminación con relaves mineros del río Opamayo, demandaron los congresistas Miro Ruiz Delgado, Marisol Espinoza Cruz e Hilaria Supa Huamán (GPN). Acompañados del alcalde de Angaraes y representantes de los comités de defensa del medio ambiente y de los pobladores afectados, los parlamentarios también solicitaron que el Poder Ejecutivo declare a esa parte del país en emergencia ambiental a fin de mitigar los efectos de la contaminación.



En conferencia de prensa, el congresista por Huancavelica, Miro Ruiz, recordó que es la tercera vez que la Minera Caudalosa Chica contamina el río Opamayo con el nocivo relave, y que ha sido negligente el control de los técnicos y funcionarios de Osinergmin.



CHINECAS



El parlamentario Wilder Calderón Castro (PAP) felicitó al obispo de la Diócesis de Chimbote, Ángel Francisco Simón Pyorno, por unirse a su pedido congresal del pasado 2 de junio ante el presidente del Consejo de Ministros, Javier Velásquez Quesquén, para que el Ejecutivo viabilice en el plazo más corto el proyecto hidroenergético de Chinecas ya que cuenta con SNIP. “Todos los ancashinos de buen corazón estamos unidos en esta cruzada para lograr cristalizar el sueño de Chinecas, pues este proyecto es una de las tareas prioritarias y urgentes encargadas por el Presidente de la República, Alan García, al jefe del gabinete”, sostuvo. Refirió que insiste en su propuesta de formar una comisión de alto nivel integrada por el premier, la ministra de Economía y Finanzas, el Presidente Regional y los parlamentarios ancashinos, para viabilizar ese proyecto hidroenergético, y darle una pronta salida política y técnica al problema. 
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De la amistad 

Terencio, El atormen- tador de sí mismo, act. I, esc. I, v. 28. ** «Mientras la razón no me abandone, nada encontraré co
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repblica de chile 

ie por gradient no se ha tomado en cuenta para efe rrafo, nuevamente, refiriÃ©ndose al punto 7.3.2 del Ane on corrientes
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el evangelismo de la amistad 

Fue así que comenzó a divulgarse el evangelio y a formarse la iglesia ..... El alma recién convertida tiene con frecuenc
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La amistad femenina 

nacionales, drama y aventuras fantásticas. Desde mi cielo. (EE.UU.-Reino Unido-Nueva. Zelanda) De Peter Jackson. Con Mar
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Rasgos de buena amistad 

hace 2 días - Rialp, Madrid 1996, 296 pp.; VÁZQUEZ DE PRADA...: A. VÁZQUEZ DE PRADA, El Fun- dador del Opus Dei, I, Ut v
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Diapositiva1: Ballena Franca – Diapositiva2 

Diapositiva1: Ballena Franca. – Diapositiva2: Breve Clasificación del orden de los cetáceos. Realizar el esquema modelo.
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Una fábula sobre la amistad 

Boris Big Band: R. Nant, J. C. de. Urquiza, S. Wagner, J. Canosa, J. De Francisco, D. ..... Voz: Marcela Vera Tapia. Dir










 


[image: alt]





la amistad de david y jonatan - ObreroFiel 

"Después David huyó de Naiot en Ramá, y vino delante de Jonatán, y dijo: '¿Qué he hecho yo? ¿Cuál es mi maldad, o cuál m
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Amistad epistolar 

27 jun. 2009 - y ensayista catamarqueño, que murió en 1988 en un geriátrico bonaerense. El segundo escribió bajo el nomb
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el regalo de la amistad - ObreroFiel 

Georgetown y yo iría a la Inter. Sabía que siempre seríamos amigos, que la distancia no sería un problema. Él estudiaría
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seguidor: amistad 

SEGUIDOR: AMISTAD. 11 de marzo de 2018 • Pastor Gregg Matte. Jesús fue amigo de los. ______ ______ . Proverbios 22:24–25
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La traición en la amistad, 1a 

rayos el sol, perlas finas las margaritas preciosas, ..... pudiendo con sus rayos alumbrarme las flores me convierten en
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Déborah Warren. La chica de sonrisa franca 

14 oct. 2014 - terpretar a Wolverine en el cine. Más allá de Downton ... dio la popularidad, como en el cine y el teatro
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DÍA INTERNACIONAL DE LA AMISTAD “Hay amigosque llevan a la ... 

esta amistad hasta la eternidad. Testimonio: Explora el testimonio dando énfasis en el plan de Dios para los amigos auté
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CONGRESO DE LA REPUBLICA 

14 jul. 2014 - FIFA en tierras americanas, ..... cuenta de la CTS es propiedad privada ganada con el propio üabajo .....
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CONGRESO DE LA REPUBLICA 

27 jun. 2014 - Guerra Mundial. MUNDO/PAG A24. 51:Ñonts GOL. Futbolistas de la ..... JUAN PABLO -'-ZABM Il[. OCIO Y CULTU
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CONGRESO DE LA REPUBLICA 

11 mar. 2014 - vincia de Caraveli, región. Arequipa, a fin de veriﬁcar ...... provincia de Lucanas, al sur de la región
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CONGRESO DE LA REPUBLICA 

10 feb. 2014 - este foro de concertación con- .... Banco Mundial y director ...... entrega ilegal de permisos de pesca.
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CONGRESO DE LA REPUBLICA 

se estancó. que la mayor parte del presupuesto público continúa quedándose en Lima v Callao y no llega. de acuerdo con l
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CONGRESO DE LA REPUBLICA 

22 may. 2014 - co¡ïlables hunden la Cája- -'de Pisco .... calde Carlos Burgos. Sobre esteúi- ... Los amparos de Burgos t
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CONGRESO DE LA REPUBLICA 

23 dic. 2013 - «5e ahstenga de articí BI en .v.v..,: qt!évaasucederconmtecargo esta comisión, pies la :cción ...,,...É°Ï
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Congreso de la República 

17 jun. 2014 - opinión al señor César Villanueva Arévalo, presidente del Consejo de Ministros. Con fecha 11 de .... YOVE
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Comunicado de la - Congreso 

21 jun. 2016 - lXetiunti y lu: 1us Iuissº :11, ..., 11 ki:..."»; itt, t! as rºl lº l. COMUNICADO SOERE EL PEDIDO DE CONV










 


[image: alt]





CONGRESO DE LA REPUBLICA 

12 jul. 2011 - los mandatarios de América del Sur en Brasil; y que haga 5 aﬂuente del río Marañón, en Loreto. Petroperú
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